

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ

C'est la dernière tribune de ce mandat, l'occasion de vous remercier sincèrement pour le soutien que vous avez apporté à l'équipe municipale. Grâce à vous, nous avons pu faire avancer de nombreux dossiers et nous nous projetons déjà dans l'avenir pour poursuivre le travail engagé. Dans notre expression de l'automne 2020, nous avions renoncé à réaliser un audit afin de concentrer nos efforts sur trois priorités : les finances de la ville, le dossier des écoles et l'avenir du site Lacoste.

En 2020, la situation financière était fragile. La commune figurait dans le réseau d'alerte du Préfet, qui demandait des mesures de redressement. Nous les avons mises en œuvre et, avec votre concours, l'équilibre budgétaire a été rétabli. Cela nous permet aujourd'hui d'aborder les investissements nécessaires avec davantage de sérénité. Néanmoins, nous restons vigilants face aux contraintes nationales qui pèsent sur les collectivités et continuerons de défendre les intérêts de notre commune.

En 2020, le projet des écoles n'était alors qu'esquissé. Nous l'avons repensé autour des trois sites existants – Pasteur, Barbou et Prévert – afin de limiter les déplacements des familles. Les travaux de rénovation énergétique ont été réalisés à Pasteur, tandis que Prévert avance, avec une livraison prochaine de la partie maternelle. La transformation du 3^{ème} site, Barbou, devrait être engagé lors du prochain mandat, afin de finaliser ce projet.

A notre arrivée, le site Lacoste devait initialement accueillir plus de 100 logements, entraînant la disparition d'un espace nature essentiel et de lieux de plein air pour les élèves de Pasteur, ainsi que le déplacement des installations sportives vers le Faisan. Avec vous, nous avons choisi une autre voie, celle de préserver nos espaces de respiration communaux. Les parcs Lacoste et Candau deviennent lieux de loisirs et de détente, dont la réalisation se poursuivra au prochain mandat. La renaturation a débuté, avec déjà la plantation de 520 végétaux. L'équipe municipale que vous avez élue en 2020 a tenu ses engagements. Le bilan récemment distribué en rend compte de manière complète. Nous vous invitons à le consulter : il témoigne de l'importance du travail accompli avec les moyens humains et financiers que nous avons à disposition.

En ce début d'année 2026, nous vous adressons nos vœux les plus chaleureux. Puissions-nous continuer à faire vivre une communauté harmonieuse, dans un cadre que nous nous efforçons de protéger et d'embellir.

TRIBUNE DE L'OPPOSITION

CARBON-BLANC AUTREMENT

Bienvenue à 2026 ! Nous vous adressons nos vœux les plus sincères : que 2026 vous apporte santé, bonheur et réussite dans vos projets personnels et collectifs. Que ce soit une année d'écoute, de dialogue et d'espoir pour notre commune.

Récemment, la majorité municipale a publié un texte qui nous met en cause, multipliant affirmations approximatives et attaques infondées. Nous ne pouvons laisser se diffuser des informations erronées sans rétablir la vérité : notre engagement n'est pas celui de l'outrance mais celui de la vigilance démocratique, de la transparence et de la responsabilité.

Lorsque nous pointons des dysfonctionnements, des retards ou certaines décisions, ce n'est ni pour « dénigrer », ni pour « exister », mais parce que nous estimons que les habitants ont droit à une information claire et complète. Notre démarche est constructive, questionne, analyse, propose et alerte si besoin.

La majorité veut réécrire l'histoire en nous accusant d'avoir laissé des équipements dans un état dégradé. Or chacun sait qu'un projet urbain global avait été étudié et présenté fin 2016, certes parfois retardé par des contraintes techniques, réglementaires ou financières, sans oublier la pandémie, ce que la majorité sait parfaitement.

Nous faire porter la responsabilité de leurs errances ou de leurs choix n'est ni honnête ni respectueux du débat public.

Pas de confrontation stérile : nous reconnaissions les avancées lorsque des progrès sont réalisés. Nous soutenons les projets utiles à la commune. Nous travaillons avec les services et nous respectons leur engagement. Mais nous refusons d'être caricaturés pour masquer les insuffisances d'une majorité qui, à l'approche des élections, cherche à se justifier.

La gestion municipale depuis 2020 a été chaotique : communication tardive, décisions prises sans concertation, projets lancés et modifiés. Les Carbonblanais nous le disent à chaque rencontre : ils veulent plus de clarté, plus d'écoute, plus d'ambition. C'est ce que nous portons. Nous voulons une ville plus accueillante, plus cohérente dans ses aménagements, plus ambitieuse dans sa transition écologique, bien accompagnée par ses services publics. Nous voulons une commune où concertation n'est pas un slogan creux, mais une méthode réelle de travail. Notre priorité, c'est vous.

En 2026, ouvrirons une nouvelle page, fondée sur la vérité, la rigueur, le dialogue et l'intérêt général.

Cynthia Piquet, Jean Paul Grasset, Michelle Cornet, Yohann Giacometti, Cécile Montsec, Nadine Arpin